

福知山市民生児童委員連盟からのお知らせ

みんせいじどういいん

民生児童委員

しゅにんじどういいん

主任児童委員



地域の身近な
相談相手です

ご存じ
ですか？



民生児童委員、主任児童委員は

住民の中から選ばれた地域の福祉を担うボランティアです。住民の皆様が抱える悩みや心配事の相談にのり、必要に応じて市や包括支援センターなどの専門機関へ連絡したり、福祉サービスの情報提供を行うなど「つなぎ役」として活動しています。



福知山市の
民生児童委員
定員 254名
欠員 10名
主任児童委員
定員 24名
欠員 0名
(令和6年2月現在)

Q. どんな人となるの？

A. 人格識見高く、広く社会の実情に通じ、社会福祉の増進に熱意のある人などが地域から推薦され、福知山市や京都府の審査などを経て厚生労働大臣から委嘱されます。

Q. 主任児童委員の役割は？

A. 子どもや子育て家庭への支援を専門に行っており、市・学校などと連携し活動しています。

Q. 報酬はあるの？

A. 民生児童委員は無報酬です。ただし活動に必要な費用（電話代や交通費など）は活動費として支払われます。

[問い合わせ先] 福知山市民生児童委員連盟事務局（福知山市社会福祉課内）

TEL: 0773-24-7088 (内線2112)

の民生児童委員協議会で構成され、各地区で活動に取り組んでいます。

各地区民児協の取組

惇明地区民児協



公民館まつり
毎年頑張って
ま～す！

惇明地区民生児童委員協議会の活動範囲は惇明小学校区です。主な活動は、子どもたちの登校時の見守り、高齢者宅を訪問したり相談を受けたり、地域の行事に参加して地域の皆様とのつながりを深めています。内容の一部ですが、夏に熱中症の注意喚起に、チラシと塩飴を高齢者世帯にお配りしています。又、ひとり暮らし高齢者及びひとり親家庭へ、6月には熱中症対策として「冷却シート」と啓発チラシを配布し、12月にはインフルエンザ対策として「力イロ」を配布しています。

今後も、皆様のご協力をいただきながら、社会福祉の増進に努めてまいります。

昭和地区民児協

私たち独自の活動として、地区内にある「社会福祉法人 竹毛希望の家」で、6月と11月に清掃ボランティアを行っています。また、現在はコロナ感染症のため実施されていませんが、利用者の方とともに、七夕お誕生会・クリスマスお誕生会での交流を20年以上続けています。

また、見守りをしている高齢者世帯・ひとり暮らし高齢者及びひとり親家庭へ、6月には熱中症対策として「冷却シート」と啓発チラシを配布し、12月にはインフルエンザ対策として「力イロ」を配布しています。

桃映地区民児協

私たちの民児協は、桃映中学校区を同じにする庵我地区9名、大正地区14名の23名で活動しています。

活動の一つとして、毎年5月

に、猪崎の三愛荘と、荒木のさくら苑で花植えをします。今年は久しぶりに、施設を利用されている方と一緒に花植えをして、交流の場となりました。利用される方に喜んでいただけたら嬉しいです。お花はいつも三和分校でお世話になっています。

日新地区民児協

防災意識の高揚を！

日新地区民児協は、令和5年10月現在、定数38人のうち4人が欠員となつており、34人で活動しています。

最近の主な活動内容は、ひとり暮らし高齢者の方々を対象に、防災について啓発を行いました。取り組みの内容は、一人ひとり声掛けをしながら、長期保存できる飲料とマスクを配布し、また、啓発チラシも活用しながら防災意識の高揚を図つてきました。なお、実施にあたつては、「赤い羽根共同募金」の助成金を活用させていただきました。



元気に咲いてね



袋詰め作業の様子

豊富地区民児協

人と人がつながり、安心・安全に暮らせる地域を目指して次のような活動をしています。

◇「いい日あいさつティー」の挨拶運動に参加し、子どもたちに「おはよう」の声かけをしています。

◇高齢者の皆様の日々の見守りとともに、ひとり暮らし高齢者の皆様を対象に、落語や健康体操等を楽しむ集いを毎年7月に行っています。

◇上豊富地区福祉推進協議会、下豊富地区福祉推進協議会として、ひとり暮らし高齢者の皆様を対象に、「ふれ合い給食」としてお弁当の配食を行っています。



健康体操で
いきいきと



くじ引きに
わくわく



なまづの直感パワーを養成

六人部地区民児協

六人部地区民児協は、23名の民生児童委員で活動を行っています。コロナが5類感染症になりました。ようやく活動に制限がなくなってきたことを受けまして、

六人部コミセンまつりにおいて、子ども向けのお楽しみイベントを行いました。輪投げやスカッ

トボール、カルタ取りコーナーで遊んだり、ステンドうちわを手作りしたり、くじ引きコーナーで楽しいおもちゃを引き当てて喜ぶ子どもたちの元気な姿を、人々に見ることが出来ました。

今年はすぐ隣の大江町でも大変な災害が発生し、災害時の委員の行動が課題となっていました。そこで、定例会にて、福知山市出前講座で災害時の直感を養うために「なまづ講座」で勉強会を開きました。深い谷の農山間地が多く、高齢化率の高い、交通の便が悪いこの地域での活動の一助になればと思います。

三和地区民生児童委員協議会では、委員が日々地域の人々を見守り寄り添いながら活動しています。高齢者の方を日々訪問させていただくと、心良くお話ししください、何かお困りごとがあると、すぐに関係機関につなげ、早い対応を心がけています。

私たちは地域の関係機関と連携して、『みわのわ』をテーマに生活しやすい安全な町づくりを目指し、子どもたちの通学時や、高齢者の方の見守りの強化をしています。これからも、委員心ひとつに、元気で明るい活動ができます。

北部地区民児協

三和地区民児協

夜久野地区民児協



地域に寄り添う活動を！

- ◇ひとり暮らし高齢者の集い「ひだまり会」の実行委員会を立ち上げ、令和6年度実施に向けて準備を進めています。
- ◇日常的な相談・支援業務の他に、夏季・年末の見守り訪問活動、学校訪問と意見交換会への参加、夜久野町内の居宅介護支援事業所との懇談会への参加等に取り組んでいます。



笑顔もお届け

旧3町と同様に大江地区も人口減少が著しく、小中学校も全て統廃合され「大江学園」の1校となりました。住民に占める高齢者の割合も急激に上昇し、私たち民生児童委員の活動の重要性もより一層大事になってきていると考えています。このような状況の中では、もちろんですが、高齢者に限らず子供も含め、町全体で住みよいまちづくりのために、民生児童委員に何ができるのかを模索しながら活動を行っています。

大江地区民児協

民生児童委員、主任児童委員は地域のつなぎ役です

住民が抱える悩みや心配ごとの相談にのり、必要に応じて専門機関へ連絡したり、福祉サービスなどの情報提供を行うなど「つなぎ役」として活動しています。

●訪問する



お変わり
ありませんか？

●情報提供する



介護サービスは
高齢者福祉課です

主な活動内容

●相談する



安心生活見守り
事業がありますよ

●見守る



気をつけて

●連絡・連携する

行政の担当課に
連絡します

●この他にも地域の行事や活動に参加・協力しています。

